

# EL GRADUADOR

Salen todos los dias excepto los lúnes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos

PRECIOS DE SUSCRICION.		ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante.	6 rs. mes.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose su juicio crítico si se juzga conveniente.
En los demás puntos.	20 " trimestre.			
Fuera de España.	30 " "			

ALICANTE 28 FEBRERO DE 1879.

## LA ADMINISTRACION CONSERVADORA. COCENTAINA.

### IV.

Necesitamos gran paciencia y no esa bondad de nuestros apreciables lectores, para seguir paso á paso, á «La Provincia» en la polémica que nos ocupa; porque el diario presupuestivo, firme en su sistema de involucrar las cuestiones y desorientar la opinion, se esfuerza en confundir los hechos y hacer gratuitas suposiciones, escribiendo sin ton ni son sobre los asuntos de Cocentaina un suelto largo é insulso, que si algo significa no es mas que la necesidad de salir á la defensa de sus amigos de aquella villa, cuya administracion local es un modelo digno de imitar por todas las situaciones presentes y futuras.

En dicho suelto, asegura el colega ministerial que es exacto lo dicho por EL GRADUADOR acerca del contenido de la instancia de Juan Llopis y Sellés, contra el alcalde y ayuntamiento de Cocentaina, pero que es falso todo lo manifestado por este vecino de aquel pueblo, porque así lo aseguran D. Salvio Perez Ferrando, presidente del Municipio, sus dignos compañeros los concejales y un competente número de contribuyentes.

Como se vé, la cosa no puede ser mas clara, ni menos sencillo el procedimiento. ¡Oh cuánto debemos á los conservadores!

Ahí es nada; resolver tan acertadamente y con tanta actividad como ellos, es imposible.

Repetimos que el procedimiento no puede ser mas eficaz y original.

Se presenta una grave denuncia contra cualquier corporacion administrativa, pues no hay mas que preguntar á esta si es verdad lo denunciado: contesta que nó; luego todo lo dicho es hijo del despecho ó de la mala fé; por que si el delator—dicionario de «La Provincia»—estuviera seguro de lo que afirma acudiría al Juzgado de primera instancia, ¿quién lo duda?

Después de todo, de lo que mas se persuade EL GRADUADOR, es de que el órgano ministerial ha oído campanas y no sabe donde, puesto que el autor de esos sueltos, viene cada vez menos enterado del asunto, dando una en el clavo y cien en la herradura, como suele decirse; haciendo un papel algo triste en sus viajes á la Administracion en busca de datos ó antecedentes que después no acierta á compaginar en las réplicas, pues que tratándose de la cuestion de consumos, nos habla de un supuesto anónimo que se refiere á la subasta-modelo de una finca del Estado, llevada á cabo por el referido Alcalde, y de la cual nos ocupamos ya en nuestro segundo artículo, que aun no ha sido contestado por el colega.

Mas, á qué cansarnos tratándose de los hombres de la situacion? Estos conservadores son muy deliciosos; se denuncia un hecho, abuso ó delito consumado por sus amigos; pues proceden con la mayor parsimonia y en los términos mas favorables y benignos para los acusados; pero cuando es al contrario, cuando se presenta un Iborra por ejemplo, señalando siquiera sea la supuesta incompatibilidad de un adversario en el seno de cualquier ayuntamiento, ¡oh! entonces, entonces es otra cosa. Aquí de la actividad ministerial; y nada de consultar á la corporacion correspondiente, ni mucho menos al interesado, por que esto podía burlar la eficacia de la ley; se inutiliza inmediatamente al enemigo aunque este sea todo un primer teniente de Alcalde de una capital de provincia. Pero se vuelve la oracion por pasiva, ó se trata de un alcalde adieto, ¡ah! entonces la cosa varía: se pregunta, se consulta al denunciado, y si esto y sus amigos dicen que es falso todo lo que bajo su firma declara un vecino honrado, se resuelve que no há lugar á la denuncia, y *tutti contenti*. No es verdad, felicísima «Provincia?»

Y es así como se administran los intereses de los pueblos? Es esta vuestra sabia administracion, flamantes conservadores?

«El Ayuntamiento, en pleno y asociado de competente número de contribuyentes, acordó contestar acerca de los hechos... etcétera» dice ahuecando la voz «La Provincia»; y decimos nosotros. ¿Quién es ese ayuntamiento? El mismo contra quien se han formulado tan graves denuncias. ¿Quiénes forman ese competente número de contribuyentes? Los que ha tenido á bien designar el referido alcalde.

«No habiendo probado el Llopis nada en contrario para desvirtuar el detallado informe—del alcalde y sus amigos—la Administracion dictó, como debia, la resolución que inserta EL GRADUADOR.»

Pero, ¡Señor! ¿por qué tanto sofisma, ó por qué se tratan así las cosas mas serias? Cuando se llamó al Llopis para que probara los hechos denunciados ó replicara á lo informado por el Ayuntamiento?

Por lo demás, y diga cuanto quiera «La Provincia», existen razones poderosas para suponer con verdadero fundamento, que la administracion pública de Cocentaina no es todo lo que debe ser cuando median tantas quejas contra el Alcalde y sus compañeros.

Denuncias sobre la administracion de consumos.

Protestas contra el acto de subasta de una finca del Estado, calificando de escandalosa la conducta del Alcalde y denunciando un fraude ó perjuicio en daño de la Hacienda por valor de algunos miles de pesetas.

Quejas sobre cierta suscripcion cuyos fondos no aparecen por completo.

Quejas sobre la forma con que procede en el arrendamiento de pesas y medi-

das y quejas tambien sobre la manera como se establece el impuesto de Mataro.

Quando todo esto se anuncia, razon habia para que el Sr. Rabaza obrara con calor en todas estas cuestiones igualmente. Por qué no encargó al mismo delegado que fué en averiguacion de los hechos referentes á dicha finca, que examinara lo que se denunciaba sobre la cuestion de consumos?

No lo sabemos, pero tenemos cuando menos, motivo para extrañarlo, porque el hecho es muy significativo. Pero olvidábamos que el Llopis no decia en ambas instancias que acudiría á la Direccion general.

¿Qué significa pues, todo esto? El caos administrativo y los conservadores haciendo de las suyas en la importante villa de Cocentaina.

Dícese que una persona importante afecta á la actual situacion, hombre que posee un título de nobleza adquirido á costa de algunos merecimientos, y con el cual se cree bastante autorizado para aspirar á la diputacion á Cortes, ha escrito al Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Cánovas del Castillo, quejándose de la lentitud con que sus partidarios proceden en esta ciudad á la formacion del comité conservador liberal.

Estaremos á la mira de este asunto, á ver si podemos añadir otro título á los tres que, procedentes de la actual situacion, se presentan ya candidatos á la diputacion á Cortes por Alicante.

Llamamos la atención del Sr. Administrador de la Aduana, sobre una queja de que ya en otras ocasiones nos hemos hecho eco en beneficio del comercio de esta capital, por los perjuicios que en determinadas ocasiones sufren algunas casas cuando no se encuentran en su oficina las vistas del puerto para el despacho de los géneros.

Ayer, por ejemplo, según nos aseguran, salió el vapor Union con destino á Mallorca, dejando una porcion de carga sobre el muelle, porque no estaban en sus puestos los referidos empleados que debían firmar y despachar la documentacion necesaria; y esto juzgamos que debe evitarlo el referido Sr. Jefe de nuestra Aduana, procurando armonizar los intereses del tráfico con la puntualidad y conveniencia de los empleados en las horas de oficina.

Comprendemos que los Sres. Vistas tendrán necesidad de almorzar ó tomar algun alimento durante el tiempo de despacho, que siendo de cinco horas, nos parece algo prolongado; pero habiendo buen deseo en todos y teniendo en cuenta que son contados los dias de la semana en que hay mas movimiento en el puerto, podría no olvidarse por parte de esos funcionarios, la necesidad de permanecer



A las dos horas, la casa de la calle X, dejaba escapar por las rendijas de sus balcones, pequeños rayos de luz.

La señorita X escribía.

A la mañana siguiente, el joven pálido recibía un perfumado billete.

Lo leyó, y lo guardó en el fondo de su gabán. Por la tarde, se le vio en la estación del ferro carril.

Dios le lleve á seguro puerto.

La broma de los amigos le ha traído un desencanto; la broma de los amigos le ha hecho perder la dicha á una bellísima joven.

Esto trae el carnaval.

**ENTIERRO DE LA SARDINA.**—Solemne, magnífico, fenomenal, fué el que presencié anteanoche Alicante.

Una caja mortuoria colocada sobre un carro triunfal tirado por dos soberbios caballos conducían el cadáver.

Adios Carnaval! adios careta! adios bromazos! hasta el próximo año, si es que la traidora para no ciega nuestra misera existencia.

**LA SIBERIA.**—Pues señor, es cosa hecha; de esta nos convertimos en témpanos de hielo [qué temperatura! qué viento!

Alicante, que por lo regular no conoce el frío, háse visto de pronto trasportada al polo Norte. A las nueve y ligero céfiro, han reemplazado vientos huracanados. ¡Y si al menos, el viento se llevase nuestra galguitis!

**VARIEDADES.**

**Solemnidad literaria.**

De nuevo el domingo último abrió el Colegio de San José su estenso y elegante salón de actos públicos, para celebrar la conferencia científica literaria correspondiente al mes que hoy termina según así la había anunciado su Boletín, y nosotros indicamos también.

Cada vez que presenciamos uno de estos actos, queda nuestra razón como pasmada ante el contraste que nos ofrece la presencia de niños que contando apenas escasísimos años, son ya verdaderos hombres en el saber y aún más en el arte de decir. Despues de haber oído á los jóvenes que tomaron parte en la conferencia del mes de Enero, verdaderos oradores en el fondo y en la forma, honra y prez del Colegio que los instruye, creímos imposible pudiera ostentar nuevos y mas notables prodigios de precocidad y adelanto, porque nunca pudimos creer se pudiera llegar á mas. La última conferencia ha venido á desengañarnos y á probar de nuevo que los frutos de la constancia, la laboriosidad y el trabajo, no reconocen límites y que los profesores del Colegio de San José, impulsados por la conciencia de su deber, son todo de sus discípulos, á quienes comunican la ciencia que difunden con su amor é interés, dignos del mayor encomio. No fueron los oradores de la última conferencia mas notables que los de la anterior, ni en saber, ni en gracejo, ni en donosura; unos y otros y todos han rayado á la altura donde jamás creímos pudiera llegar un niño; pero los que nos dejaron oír su voz, que no titubeamos en llamar elocuentes, el domingo último, nos han causado mayor admiración.

Inundado de luz el salón, cuajado de una inmensa, y mas que inmensa, distinguida concurrencia, abrió la sesión el señor Director del Instituto provincial D. Manuel Senante, que ocupaba la presidencia, teniendo á su derecha é izquierda respectivamente al Excmo. Sr. D. Eleuterio Maisonnave y don Manuel Ausó, Secretario del Instituto, viéndose además en el estrado á los Sres. Don Carlos Sanchez Palacios, D. Manuel Vivanco, Director de la Sucursal del Banco de España, D. José Carlos Bellido, D. José Cortés, Secretario de la Junta provincial de instrucción pública, don Blas de Loma y Corradi y D. Enrique Ferré, catedrático del Instituto y otras personas que ahora no recordamos.

El niño D. Joaquin Rodriguez y Velasco rompió el profundo silencio que en el salón reinaba, pronunciando un bellissimo y por mas de un concepto interesante discurso, exponiendo con naturalidad y gracia inimitables, y un aplomo y discernimiento muy superior á sus años, la sabia doctrina y enseñanza que se encierra en los tres primeros preceptos de la Ley de Dios. Mas de una vez fué interrumpido por las inequívocas muestras de admiración que el público le tributaba, y á nosotros nos faltan palabras para encarecer el mérito de este apreciable niño; su naturalidad en el decir, el

orden y claridad con que exponía tan importante materia, la unción que acompañaba á sus palabras y el recogimiento que á todos infundía. Atronadores aplausos, y entusiastas aclamaciones coronaron el *he dicho* del joven Rodriguez Velasco, aclamaciones y aplausos que tambien recogería y llenarían de satisfacción al laborioso, ilustrado y dignísimo profesor de instrucción primaria del colegio de San José, D. Celestino Chinchilla, cuya asiduidad en el trabajo, celo é interés por los niños, tantas veces demostrados en estos y otros actos análogos, le han hecho merecer un concepto que le honra y han levantado su escuela á una altura envidiable y digna de atención.

D. Luis Bellido y Almiñana ocupó despues la tribuna haciendo las delicias del público la vivacidad de su decir, fiel reflejo de su inquieta imaginación, y tras un exordio bellissimo, magistralmente pronunciado, describió con mano maestra el continente africano, recorriendo sus costas y sus rios, sus desiertos y sus campiñas; trepó por sus colinas, y recorriendo sus diversas comarcas, nos habló de sus productos, de sus fieras y de sus aves; y terminó haciendo tan oportunas consideraciones sobre el estado actual del Africa, foco en otro tiempo de cultura y civilización, la gratitud de que la Europa le es deudora y la misión que por deber tiene que llevar con su vecino continente, devolviéndole la cultura que de él en pasada época recibiera.

«Influencia de la civilización romana en la española» fué el tema cuyo desarrollo se encomendó al último de los oradores en miniatura, D. Alfonso Perate y Barroeta, quien con un aplomo que contrastaba notablemente con su infantil edad, lo desenvolvió de una manera admirable, despues de una introducción dulce y sencilla como el corazón que la pronunciaba. Consideró esta influencia bajo el aspecto de la religión cristiana, la legislación y la literatura, y fuéranos imposible, aunque espacio y tiempo tuviéramos para ello, seguir al Sr. Perate en su brillante peroración, exponiendo como la España gentilica, al contacto de Roma se fué haciendo cristiana, sellando la nueva doctrina con la sangre de sus hijos; como recibió de aquella los gérmenes fecundos de su sabia legislación; consignados y desenvueltos en nuestros códigos nacionales; y como la literatura romana resplandeció en nuestro suelo produciendo los Eneas Floros, los Prudencios, los Marciales, los Sinecas y otros y otros muchos que fuera prolijo enumerar. Erudición pasmosa demostró el joven Perate en esta parte de nuestra historia patria, y su mérito se vió galardonado por los aplausos unánimes y continuados que resonaron por todos los ámbitos del salón.

Esta brillante conferencia necesitaba un coronamiento digno de ella, y realmente le tuvo. El Director del Colegio, D. Antonio Sanchez Alcaráz, á invitación del de el Instituto provincial, que como hemos dicho presidía el acto, lo terminó pronunciando con la maestría que tiene acreditada un brillante y elocuentísimo discurso sobre el importante tema de la influencia del Cristianismo en la educación. Elegante sublime, impetuoso á veces y siempre elevado, el Sr. Sanchez nos hizo sentir y sentir vivamente, no pudiendo hacer nosotros desde estas columnas otra cosa que reproducir las muestras de admiración que supo causarnos, en la imposibilidad de poderle seguir, ni aun bosquejándole, en su fluido, lleno y brillante discurso.

Reciba este señor nuestra mas cordial enhorabuena por su discurso y por el triunfo que para el colegio significa la última conferencia; recíbanla los ilustres niños que la mantuvieron y con ellos sus padres y sus familias; recíbanla los profesores de este verdadero centro de sólida instrucción, y todos los que con su presencia á estos actos coadyuvan á la noble misión que se ha impuesto, y démonosla tambien los alicantinos que tenemos la honra de contarle en nuestro seno.

X.

**COMUNICADO.**

Dolores 22 de Febrero de 1879.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Estimado amigo: Se me alude en el comunicado suscrito por D. José Maria Alonso, Registrador de la Propiedad de este partido, inserto en el número 1369 del periódico que V. dirige y debo de contestar: cual cumple á las personas de carácter en semejante caso.

Antes de entrar en la contestación quiero que

conste, que estoy dispuesto á probar al señor Registrador de la Propiedad, lo siguiente:

- 1.º Que se le reconoce como jefe nato del agonizante partido moderado de este distrito.
- 2.º Que ha faltado á lo prescrito en las ordenanzas de riego, como síndico general de las azarbes de este término, en la parte referente á elecciones.
- 3.º Que se ha ocupado en la formación del comité político del partido moderado, el cual lo componen los escribientes del Registro de su cargo, incluso el Registrador sustituto, su hijo D. Joaquin y su hermano Juan.

Y 4.º Que descaradamente y en defensa de los intereses de su partido, ha tomado parte activa en muchas elecciones y quizás interpuesto alguna protesta en contra de la legalidad de las mismas.

Ahora voy á contestar al juriseconsulto y al hombre de honor cual se merece, principiando por manifestarle: que como secretario de este Ayuntamiento se ha equivocado al calificarme de dependiente del señor alcalde, por lo cual supongo que no habrá leído la ley municipal; que tengo la suficiente independencia y libertad para no servir de maniquí, como quizás le agrade al Sr. Registrador le sirvan sus dependientes; y que así como el acostumbra á poner una mordaza (término inquisitorial) á los calumniadores yo llevo á los que con tanto atrevimiento y serenidad cometen ciertas inexactitudes al terreno que la dignidad aconsejan, al cual me permito invitarle en el concepto de que sea la prensa la que ha de dar luz á las varias cuestiones que en este pueblo se presentan.

Otro dia sere mas estenso.

Ramon Mas y Mas.

**Aviso.**

En el establecimiento de los Sres. Martinez, Herrero y Compañía, Mayor 32, (cuatro esquinas,) encontrarán las personas de buen gusto, excelente queso de bola y de plato, verdadera manteca de vaca de Flandes, conservas alimenticias de todas clases, el celebrado aguardiente desian aromático doble refinado y licores exquisitos procedentes de acreditadas fábricas del Estrangero, garbanzos de Fuentesauco, primera, segunda y tercera calidad, pastas finas de todas clases á la italiana, arroces superiores y aceites de oliva de varias clases.

Todo se espended á precios verdaderamente económicos, como lo tiene acreditado dicho Establecimiento.

**Interesante.**

Se compran toda clase de valores del empréstito de 175 millones, títulos de la deuda amortizable, etcétera etcétera. Se ceden Bonos del Tesoro y toda clase de papel del Estado al precio de cotización mediante una pequeña comisión. Se gestiona el pronto despacho de toda clase de asuntos tanto en esta ciudad como en Madrid y otros puntos. Princesa, 20, tercero.

**VINO** de San Rafael clarificado; para que se vea su limpieza se envasa en botellas blancas, y para que el tapon no le dé ningun mal gusto, el corcho es de lo mas fino que se conoce. Este vino por su gusto y color se asemeja al San Jorje, de Francia. su precio es de 75 céntimos botella y devolviendo el casco á 45, por docenas se llevan á domicilio. Tambien se espended vinos de Biar y de la Huerta. Labradores, 17.

**QUESOS** de Chester, de Plato y de bola clases superiores, á precios arregla, dos. Manteca de Hamburgo de primera clase. Calle de Teatinos, 8; Almacen.

**PETRÓLEO** á 70 reales caja. Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos, calle de San Francisco, núm. 12; en Alicante.

**VAPOR LAFFITTE.**

Saldrá el 11 de Marzo para Valencia, Barcelona, Cete y Marsella. Admite carga y pasajeros. Consignatarios: Faeshermanos y compañía.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

**INTERESANTE  
para las Señoras.**

En la perfumería de Antonio Guillem, frente a la calle de las Almas, Mayor, 18, se ha recibido el agua de Matilde Dias; hay para rubias y morenas a 50 rs. frasco, la crema de nieve y almendra de Brea y Moreno.

Varias pastas y elixires para la dentadura y el rico jabon dentrífico de Dr. Thomas.

Los ricos extractos Kampaca, gilan gilan, el heno y otros de buen gusto y tono.

Tambien ofrezco un variado surtido de jabones, polvos arroz, velontina y todo lo correspondiente al ramo de perfumería, tintes de todas clases para el cabello, recomiendo el Richard y el Fénix. Crema para el cutis de ley y de cisne.

**Antonio Guillem Marin.--Mayor, 18.**

**ENFERMEDADES DEL PECHO**  
curadas con el

**JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL**

DE  
**Grmault y C<sup>ia</sup>, Farmacéuticos en Paris.**

Este Jarabe es el mas reconocido, el mas antiguo y el que produce los resultados mas rápidos y satisfactorios. Engañan al público si no le dan un frasco oval y el Jarabe color de rosa con la firma GRIMAULT Y COMPANIA.

Calma la tos, hace desaparecer los sudores nocturnos, cura las bronquias, los catarros, la consunción y la tisis y corta la fiebre lenta, que destruye las fuerzas del enfermo.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

**Jarabe tónico anti-nervioso**

de corteza de naranja amarga  
PREPARADO POR

**D. José Carlos Bellido,**

Farmacéutico. -Plaza de Isabel II, Alicante.

Este delicado Jarabe, que usa como higiénico y como medicinal, se emplea con feliz éxito como tónico y estomacal y en general en todas las afecciones nerviosas.

Tambien se venden en esta farmacia los Jarabes de Cidra, Limon, Fresas, Frambuesas, Grosella, Agraz, Goma etc., a 4 reales botella.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

**ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR**  
Cave Podium.  
Boyveau Laffecteur  
**ROB**  
Dépuratif végétal  
DU DOCTEUR  
**BOYVEAU LAFFECTEUR**  
Seul fourni à la Marine  
d'autorité  
EN FRANCE EN BELGIQUE ET EN RUSSIE  
PARIS, Rue Richer, N°12.

Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Compañía legítima por la firma del doctor Giraudeau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composición enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los medicos de todos los paises del mundo; se emplea en los hospitales civiles y militares. -- De una eficacia muy superior a la de todos los demas jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los eczemas, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, eccema, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, inoculadas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del ROB: En todas las boticas.

Deposito General en la casa del Dr GIRAudeau de St-Gervais  
121, GALLE RICHER, EN PARIS.

**Clavazon,**

puntas de Paris, acero de Trieste, hojas de lata dulce, estaño en barritas, perdigones, plomo en galápagos y planchas, alambre de hierro y de laton, bugias parafina y estearina de todas clases, completo surtido en paquetería, drogas y perfumería.

Martinez Herrero y Compañía, sucesores de Ribera Guarner hermanos. Mayor 32, (cuatro esquinas.)

**PILDORAS HOLLOWAY**



Mediante este excelente remedio, las instrucciones de todo género, ya sean las que aligen la juventud a la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente a las personas pálidas ó de color enfermo; mizo recobran la mas perfecta salud gracias a las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas introduciendo en el fluido vital, lo limpian de toda

la que vemos que pudiesen contribuir a su impureza. Ningun medicamento sera con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con su zidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

Este célebre Ungüento que ha sido aceptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Ampliar instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero en el establecimiento central del profesor Holloway, 535, Oxfor-Street y Londres.

**HIERRO BRAVAIS**  
(HIERRO DIALISADO BRAVAIS)  
Contra la Anemia, Clorosis, Debilidad, Extenuacion, Flores blancas, etc.  
El Hierro Bravais (hierro líquido en gotas concentradas), es el único extracto de todo hierro; no tiene olor, ni sabor y no produce estreñimiento, diarrea, gases, ni fatiga en el estómago; además es el único que no ennegrece jamás los dientes.  
Es el mas económico de los ferruginosos; puesto que un frasco dura un mes.  
Deposito general en Paris, 13, rue Lafayette, y en todas las Farmacias.  
Desconfiar de peligrosas imitaciones y exigir la marca de fabrica indicada en este anuncio.  
Pidiéndolo por carta franqueada, se remite gratis un interesante folleto sobre la Anemia y su Curacion.

Depósito en Alicante, farmacia de D. José Carlos Bellido.

**FARMACIA**

**Rodriguez Hernandez,**

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

**«HUNYADI JANOS,»**

DE  
Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Emiscentes Químicos Liebig, (1870) Bunsen (1876) y Fresenius (1878) y recomendada por los mas distinguidos medicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable a los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasione la mas ligera molestia.

Véndese a 6 rs. botella de cuartillo y medio en su único depósito en esta provincia, farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor 22; Alicante.

**Jarabe Laroze**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribhe con éxito por todos los medicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

**JARABE**

**al Bromuro de Potasio**

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & C<sup>ie</sup>, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Alicante: Hernandez, Lorenzo.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.  
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.  
Los Dentríficos Laroze de quina, peñite y guayaco. Elixir, Polvos y Opiata.